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AVANZA UN 80% EL PROCESO 
DE ENTREGA RECEPCIÓN: 

ROBERTO SANDOVAL 

17 incendios forestales 
activos en Nayarit 

*La transparencia y 
rendición de cuentas 
han sido una prioridad 
en esta administración 
que encabeza Roberto 
Sandoval, por lo que 
desde hace meses se han 
realizado acciones para 
garantizar un proceso 
limpio y el cumplimiento 
de todas las normas 
jurídicas
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza Decano del periodismo en Nayarit

MoMeNTo PoLíTIco
Por Brígido Ramírez Guillen

ECHEVARRÍA GOBERNARÁ CON UN CONGRESO 
MAYORITARIO DE LA COALICIÓN. EL DIPUTADO MERCADO SE PERFILA 

PARA PRESIDIR EL CONGRESO Pasaron las campañas de los candidatos 
a los distintos cargos de elección, y 
en especial al gobierno de Nayarit, 
así como las elecciones del 4 de 
junio del 2017 con sus resultados 
correspondientes a favor y en contra 
de los contendientes, de sus partidos y 
coaliciones, así como de los aspirantes 
independientes, y Nayarit ya volvió a 
vivir a su ritmo natural, centrado todavía 
en quienes conducirán al estado desde 
sus responsabilidades de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Ayuntamientos... 
Un día transcurrido de la jornada 
electoral, los abanderados de la alianza 
Nayarit de Todos, PRI-PVEM-PANAL, 
Manuel Cota Jiménez y del Partido 
MORENA, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, reconocieron públicamente 
ante los medios de comunicación que 
los resultados no les fueron favorables 
de acuerdo a las actas computadas... 
Claramente lo dijo Cota Jiménez: "Como 
un hombre de instituciones, como un 
hombre formado en favor de mi estado 
quiero expresarles como el compromiso 
lo fue derivado de los resultados 
obtenidos, el resultado mismo no es 
favorable a la coalición que me tocó 
representar"... Así mismo el priísta Cota, 
senador de la República con licencia, 
señaló su respeto a la militancia y 
simpatizantes de esta coalición que 
representó durante los comicios... A 
la vez aseguró  que será vigilante del 
comportamiento del gobierno en defensa 
de sus representados y Nayarit... El 
nuevo gobierno en el estado, a partir 
del 19 de septiembre próximo, será 
presidido por Antonio Echevarría García, 
de acuerdo a la voluntad ciudadana, 
manifestada en las urnas este 4 de 
junio... Sin ser reiterativos queremos 
insistir que la próxima administración 
estatal contará con un congreso 
mayoritario, con 15 legisladores de 
la coalición opositora, 1 del Partido 
Revolucionario Institucional, uno del 
Partido Verde Ecologista de México y 
1 de MORENA, sin contar aún a los 
de representación proporcional... El 
único diputado del tricolor será Adaham 
Casas Rivas, electo por el distrito 13 de 
Santa María del Oro; el de MORENA, 
es del distrito 1 de Acaponeta, Manuel 
Ramón Salcedo y el del Partido Verde 
es del distrito 2 de Tecuala, Lucio 
Santana... Por otra parte la coalición 
PAN-PRD-PT-PRS se adjudicó los 
municipios de Tepic, con Javier Castellón 
Fonseca; Bahía de Banderas con 
Jaime Cuevas; Compostela, con Gloria 
Núñez y Santiago Ixcuintla, con Rodrigo 
Ramírez; El Nayar (Adán Frausto); 
Rosamorada (Gregorio Ramírez); Ruiz 
(Jesus Guerra); SAN Pedro Lagunillas 
(Patricia Peña); Tuxpan (Octavio 
Olague) y Xalisco (Nadia Ramírez).... 

El PRI ganó 6 alcaldías, Ahuacatlan 
(Agustín Godínez); Huajicori (Gabriela 
Guzmán); Jala (Carlos Carrillo); San 
Blas (Candy Yescas); Santa María del 
Oro (Ana María Isiordia) y Tecuala 
(Heriberto López); MORENA, Acaponeta 
con Humberto Arellano y La Yesca 
(Rosa Elena Jiménez); Movimiento 
Ciudadano controlará Ixtlán del Río, 
con Juan Enrique Parra y Encuentro 
Social, con Saúl Parral, de Amatlán de 
Cañas... Pero ¿por que el PRI perdió la 
gubernatura ante la coalición opositora, 
así como la mayoría en el congreso y 
los ayuntamientos?... En un principio se 
habla en los círculos  políticos que el "voto 
duro" le daría el triunfo, además por la 
unidad y fortaleza de su estructura, sin 
descartar la intensa campaña electoral, 
de penetración  en comunidades, 
rancherías, centros urbanos, cabeceras 
municipales, colonias y la capital 
nayarita, desarrollada por el candidato 
Manuel Cota Jiménez, ex-líder de la 
Confederación Nacional Campesina, 
Senador de la República con licencia, 
de fructífera carrera política que 
había sumado 6 triunfos electorales 
en sus 30 años de militante priísta... 
Nos tocó ver, antes del 4 de junio, 
a un candidato del PRI, presidiendo 
espectaculares marchas del triunfo por 
las cabeceras municipales de todo el 
territorio nayarita y un gran cierre de 
campaña en Tepic, la capital, con miles 
y miles de simpatizantes y militantes 
del partido... ¿Y por qué perdió el 
PRI? Se pregunta mucha gente? ¿ 
Por que la diversidad y un número de 
8 participantes en la contienda como 
candidatos a ocupar la silla principal de 
Palacio de Gobierno? ... Los análisis 
sobre estos históricos resultados del 
4 de junio del 2017, serán muchos, 
pero podremos centrarnos en un solo 
punto: en esta ocasión el "voto duro", 
con el respaldo de la estructura del 
Revolucionario Institucional,  fueron 
dominados por lo que muchos dan por 
llamar el "voto de castigo", por una 
serie de circunstancias que rodearon 
esta lucha por el poder, desde las 
pésimas políticas en todos los órdenes 
procedentes del gobierno federal, 
como las Reformas Estructurales,  la 
corrupción imperante en cargos  públicos, 
la pésima selección de candidatos 
a alcaldes, regidores y síndicos, 
impuestos por el nefasto "dedazo"; la 
mala dirección en el tricolor, denuncias 
contra funcionarios públicos y otros 
hechos que empañaron el ambiente 
político y afectaron la recta decisión 
de los votantes que siempre le daban 
el triunfo al "invencible, por muchas 
décadas, Revolucionario Institucional"... 
Hasta la próxima... Decano del 
periodismo.

Estamos a dos meses y medio para 
que la XXXI Legislatura que preside 
Jorge Segura López, entregue la 
estafeta y que tomen protesta los 
nuevos representantes populares, 
con la sorpresa que uno de esos 
integrantes fue reelecto, se trata de 
Javier Mercado Zamora, cuestión que 
pudiera perfilarlo como posible líder 
parlamentario, lo avalan su anterior 
trabajo como congresista que fue 
valiente y atinado, pero sin mucho eco, 
no contaba su partido con mayoría.
Como todo en la vida, tiene un principio 
y un fin, en política no es la excepción, 
llegan gobernantes, alcaldes o diputados 
y al paso de un tiempo ya están por 
entregar, unos fueron destacados en su 
actuar y dejan algún legado y amigos, 
pero hay los que pasaron por grises, 
corruptos y ni siquiera supieron que 
hacían allí, los puso el dedo divino 
o padrino, y se enemistaron con los 
ciudadanos que en su momento los 
llevaron al poder.
En la XXXI Legislatura hay más de 
uno de esos, a quienes se les acerca 
el final como dice la canción, y seguro 
con el resultado del PRI ya preparan la 
traición, esperaban llegar al gobierno 
con el amigo Manuel Cota, pero 
no fue posible su triunfo, debido a 
tantos simuladores y factores diversos 
que estropearon su carrera política 
mediática, pero el político seguirá en 
la palestra y se prepara para el futuro, 
tendrá tiempo de analizar todos los 
detalles.
Según la Constitución Política Mexicana 
el Estado se divide en tres Poderes, al 
menos en Teoría, pero en la práctica se 
percibe lo contrario, el Ejecutivo controla 
al Legislativo y Judicial, es el Primer 
Comandante de País o los Primeros 
Magistrados en las Entidades, quienes 
manejan al Legislativo y Judicial, se 
estila en gobiernos de cualquier color.
 No existe duda que eso lo veamos en 
la XXXII Legislatura Local, donde por 
primera vez el Partido Revolucionario 
Institucional será minoría, pues sus 
candidatos no lograron ganar, lo que 
permitió al PAN, PRD, PT y PRS llevar 
a sus legisladores, lo mismo que 
Morena y Movimiento Ciudadano, será 
un Congreso Plural, pero con mayoría 
azules y amarillos, y precisamente 
estos deberán ponerse de acuerdo 
para elegir al líder del parlamento.
No obstante, el diputado Javier Mercado 
Zamora, se identifica plenamente 
con la nueva y vieja generación de 
panistas, factor que pudiese influir 
para el respaldo y convertirlo en 
líder Congresista, el legislador tiene 
capacidad y mérito de representar 
ese poder, aunado que daría trámite a 

media docena de proyectos que están 
en la congeladora, máxime que es el 
PAN el Instituto que obtuvo mayor 
número de sufragios en comparación 
con las expresiones aliadas.
 Se observa inquietud entre el personal 
de confianza del Poder Legislativo, 
que se frotaba las manos para seguir 
cuatro años más en sus cargos, pero 
nunca imaginaron un resultado tan 
fatal en el proceso electoral del pasado 
domingo, eso les cambió el futuro y 
su panorama en el servicio público, 
todavía tienen la esperanza que el 
padrino o protector los sindicalice de 
pérdida en el “SUTSEN”, porque en 
el de Águeda está muy café.
En tanto eso sucede con el personal 
de la XXXI Legislatura, los diputados 
que preside Jorge Segura López, 
continúan con su labor legislativa, para 
cerrar con broche de oro y entregar la 
estafeta a sus sucesores, en que los 
partidos pondrán a los más capaces 
como coordinadores de bancada, 
en el caso del PRI y de alcanzar la 
conformación de un grupo parlamentario, 
entre los candidatos a presidir podría 
ser el profesor Juan Carlos Ríos Lara, 
o en su defecto, el siempre atento y 
sensible Armando Vélez.
En fin, así las cosas en los Poderes 
de que se compone nuestro Estado 
de cerros verdes y el azul del cielo, y 
veremos cuántos nuevos sindicalizados 
le son heredados al gobernador Antonio 
Echevarría García, que enfrentara una 
ardua tarea al frente de los destinos 
de Nayarit, ahí se sabrá de qué está 
hecho el tigrillo”, al que los ciudadanos 
y distintos sectores desean suerte y 
buenos augurios con una administración 
endeudada y con poca maniobra en 
el aspecto financiero.
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17 INCENDIOS 
FORESTALES ACTIVOS 
EN NAYARIT: CONAFOR

En rueda de prensa se informó 
que en su atención trabajan 
combatientes pertenecientes 
a las brigadas oficiales de la 
CONAFOR, de la Comisión 
Forestal de Nayarit (COFONAY), 
brigadas rurales y personal de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), a los cuales 
se integran 20 combatientes de 
incendios forestales y un técnico 
especializado provenientes 
del estado de Michoacán y 5 

especialistas que coadyuvan 
en la organización y logística 
del combate de los incidentes 
por parte del Centro Regional 
de Manejo del Fuego (CRMF) 
zona centro con sede en Puebla.
Dichas acciones son reforzadas 
mediante el combate aéreo a 
través del helicóptero MI-17 que 
forma parte del convenio de 
cooperación entre la CONAFOR 
y la SEDENA.
En relación a los incendios 

de los cerros de San Juan y 
Sangangüey de ésta ciudad 
capital, el primero presenta un 
100 por ciento en su control y un 
95 por ciento en actividades de 
liquidación y vigilancia con una 
afectación de mil 500 hectáreas; 
en el segundo, su liquidación 
total fue reportada el 24 de 
mayo con una afectación de 
mil 507 hectáreas. En ambos 
casos, la vegetación perjudicada 
correspondió a  arbustos, 

hojarascas y pastizales. 
En lo que va del presente 
año, Nayarit ha registrado 
un total de 80 incendios 
forestales con al menos 20 
mil hectáreas afectadas. Los 
principales municipios que 
reportan incidentes son Santa 
María del Oro, Tepic, Xalisco, 
La Yesca, Jala y Del Nayar.
"Existe trabajo coordinado de los 
3 órdenes de gobierno quienes 
han mostrado todo el respaldo 
hacía este tema de incendios 

forestales" informó el Gerente 
Estatal Pedro Tello García.
Actualmente en el estado se 
encuentra activo el Grupo 
Técnico Operativo (GTO) de 
incendios forestales, el cual 
es el organismo encargado de 
fortalecer las operaciones de 
combate y está conformado 
por la SEDENA, CONAFOR, 
COFONAY, Protección Civil 
del estado y la Secretaría 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente (SEDERMA)

TOñO, SIN mARGEN PARA FALLAR  
Por Oscar Verdín Camacho 

Si en el gobierno de Antonio Echevarría 
García, que iniciará en septiembre, se 
entrega un solo permiso de taxi, ese taxi 
debe llegar a manos de un trabajador 
del volante, a una familia que viva de 
ello, y no de quienes han acumulado 
fortuna con el transporte público.
Si un día Echevarría propone las 
ternas de quienes serán magistrados, 
ahí deben estar los nombres de gente 
capaz e imparcial, e incluir a quienes 
han hecho carrera judicial. No más 
magistrados amigos por el simple hecho 
de ser amigos. 
Se trata de dos ejemplos que podrían 
ilustrar el sentido del voto a favor de 
Echevarría: la gente quiere que los 
recursos sean distribuidos como debe ser.
Este martes, en el auditorio de la Biblioteca 
Magna de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) se reunieron académicos 
universitarios como Lourdes Pacheco, 
Carlos Rea y Raúl Alamillo, así como 
la periodista Lorena Hernández, para 

hablar del reciente proceso electoral: 
A Rea se le escuchó citar que vio a un 
candidato del PRI, Manuel Cota, envuelto 
en una imagen burocrática y de vínculo 
con el presidente Enrique Peña, o sin 
la capacidad para desmarcarse del 
descrédito que arrastra el Gobierno 
del Estado. 
También indicó que Cota sufrió “fuego 
amigo”, por los ataques de Raúl Mejía 
y el vínculo de este con Manlio Fabio 
Beltrones. 
Pero añadió que para el PRI, Nayarit 
era sacrificable, porque los recursos y 
la energía debían concentrarse en no 
perder el Estado de México. Dijo que 
la detención del ex fiscal Édgar Veytia 
pudo ser decisiva porque mostró la 
vulnerabilidad del sistema político estatal.
A su vez, Lorena Hernández preguntó 
dónde están las mujeres como para que 
hubiera ocho candidatos hombres a 
gobernador. Señaló un proceso electoral 
cargado de misoginia y homofobia y 
con ese entorno puede entenderse la 
candidatura de personajes como Hilario 
Ramírez “Layín”, cuya camisa abierta 
hasta el ombligo es parte de su estrategia 
de imagen.
A Hernández le preocupa que un individuo 
como “El Chapo de Sinaloa” pueda 
inscribirse como candidato independiente 
–contendiendo a la alcaldía de Bahía 
de Banderas-, por el simple hecho de 
ser un cantante famoso.
Por su parte, Raúl Alamillo consideró 
que la derrota del PRI podía encontrarla 
en diversas causas, por ejemplo si se 
pregunta a una persona cuál es su 
opinión del sistema de salud, cuál la 
opinión del sistema de justicia o del 
sistema de educación. Y la respuesta 
seguramente no será favorable.
Consideró que el sentido común nos 
dice que hubo un voto de castigo contra 

el PRI, lo que deberá advertir Antonio 
Echevarría porque tendrá que posicionar 
a su gobierno, imprimir su sello.
La pobreza, el hambre, la marginación, 
sumados a la detención de Veytia fueron 
caldo de cultivo para que el voto se 
inclinara a favor de Toño.
La elección mostró la herramienta que 
significa votar, pero ¿qué sigue?. 
Raúl Alamillo dijo que si pudiera tener 
acercamiento con Echevarría, le sugeriría 
integrarse a un “modelo de gobierno 
abierto. Construir ciudadanía”.
Lourdes Pacheco moderó la mesa de 
análisis. Para la investigadora, hace rato 
que el PRI dejó de ser el único partido 
dominante en el estado y concretamente 
en Tepic; observa que mucho del voto 
de Layín anteriormente era voto del PRI.
Para Pacheco, esta alternancia política 
debería transitar a otra forma de hacer 
gobierno. Y llamó la atención al interior 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) para aprovechar el mensaje que 
ha dejado la ciudadanía el cuatro de 
junio, para que también en la Universidad 
se pueda reducir la fuerza de los viejos 
corporativos.
Consideró que la UAN debe ir adelante de 
la sociedad en esa toma de decisiones, 
no atrás.
Para Carlos Rea, no debe tratarse de ir 
a votar y ahí nos vemos, sino de seguir 
pugnando en temas de justicia, de 
lucha contra la impunidad, de libertad 
de expresión, de transparencia, de 
empleo, de un compromiso mayor con 
la Universidad porque, estimó, están 
equivocados quienes apuestan a que 
un gobierno debe solucionar los males 
internos.
Hay un desafío enorme, “pero la 
responsabilidad es de nosotros”.
Lorena Hernández habló de la necesidad 
de que se investigue la corrupción, y de 

 La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) dio a conocer la 
presencia de 17 incendios forestales activos localizados en los 

municipios Del Nayar, Tepic, Xalisco, La Yesca  y Santa María del Oro.

* Lourdes Pacheco, Carlos 
Rea, Lorena Hernández y 
Raúl Alamillo hablan del 
proceso electoral y de lo 

que debería venir: ver una 
forma de gobierno distinta, 

con transparencia.

que pague el que obró mal.
Y al próximo gobernador le dice que se 
acabó su fase de empresario, porque 
ahora deberá trabajar como gobernador, 
para todos y hacer público cuanto haga.
Le pidió que deje muy atrás la opacidad 
y sea un gobierno que apueste por la 
cultura, y que ello no signifique traer 
la banda del Recodo al Auditorio de 
La Gente.
Por su parte, Lourdes Pacheco insistió en 
un gobierno no vertical, sino horizontal. 
Y si de Antonio Echevarría sus críticos 
dicen que no habla más de tres palabras, 
así lo prefiere la investigadora: que no 
aprenda a echar rollos y esconda sus 
verdaderas intenciones como lo hacen 
los políticos tradicionales. De él espera 
que tenga otro tipo de relación con la 
ciudadanía.
Y quiere ver si la coalición de partidos 
gobierna como tal, o si se convierte en un 
taxi que llevó a Toño y después lo deja.
Pero recordó: ningún partido gana una 
elección solo.
Una última anotación, y ya de este 
reportero:
Para Toño y los partidos de la alianza 
PAN, PRD, PT, PRS, no habrá pretexto 
que valga. Ganaron más de lo que 
cualquiera hubiera pronosticado y, por 
tal, el margen para fallar será poco. 
Desde el principio tendrán que hacer 
las cosas distinto. Y bien.
Un ejemplo es como inicia esta nota: 
si se entrega un permiso de taxi, que 
sea para quien se lo ganó con trabajo. 
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A trabajar con todo por 
un mejor Compostela: 

Gloria Núñez

malos candidatos que impusieron en el PRI dieron triunfo a la oposición 

Por: MARIO LUNA
El desarrollo de Compostela y 
el bienestar de sus habitantes, 
ya no puede demorar por 
n inguna  c i r cuns tanc ia 
o motivo, por lo que no 
esperaremos a llegar a tomar 
protesta como alcaldes de 
este municipio, para iniciar 
a trabajar, por ello, desde 
estos momentos estamos 
ya abocándonos a planear 
y tener proyectos, así como 
a gestionar recursos ante 
las instancias necesarias 
federales, para estar en 
condiciones inmediatas de 
darles respuesta positivas 
a la gente, así lo anunció 
la recién electa presidenta 

municipal de Compostela 
de la Coalición “Juntos por 
Ti”, Gloria Núñez Sánchez.
Agregó que se estará 
trabajando con todo y para 
todos en su administración, 
por lo que el  exhorto 
respetuoso a la ciudadanía 
compostelense, es a unirse y 
a trabajar de la mano con su 
gobierno municipal, ya que 
así es como se resuelven los 
problemas más rápidos por 
más difíciles que estos sean.
“No perderemos tiempo alguno 
ni por mínimo que éste sea, 
ya que nuestro compromiso 
es y será el trabajar por 
tener verdaderamente un 
mejor Compostela, donde 

la atención a los problemas 
de la población no solo sean 
escuchados, sino resueltos, 
vengo a servir a mi pueblo 
y no a servirme de él, por 
el lo, necesito de todos 
para trabajar de manera 
fortalecida”.
Asimismo, agradeció a todos 
los ciudadanos que confiaron 
en ella, en su proyecto y que 
emitieron su voto a su favor, 
voto, que la llevó hoy, a ser 
la presidenta municipal de 
Compostela, pero a quienes 
no creyeron en su momento en 
ella ni en sus compromisos y 
votaron en contra, a ellos les 
dijo, que fue muy respetable 
su apreciación y actuar en 

Por: MARIO LUNA
 La cascada triunfal de la oposición 
enmarcada en la coalición “Juntos 
por Ti”, encabezada por el PAN, 
PRD, PT y PRS, por todo lo 
ancho y largo del estado, fue una 
señal inequívoca que la sociedad 

en general, mandó con mucha 
anticipación al gobierno nayarita, 
de que estarían perdiendo, sin 
importar quien o quienes serían 
sus candidatos.
Pero además, como aderezo a 
estos factores que impulsaron la 

derrota priista, están los pésimos 
candidatos que seleccionaron 
por parte del Revolucionario 
Insti tucional, los cuales no 
ganaban ni la responsabilidad 
de cuidar la t iendita de la 
escuela, porque eran en su 
inmensa mayoría candidatos 
repudiados, sin trabajo partidista, 
sin militancia, y que en vez 
de impulsarlos y darles votos, 
restaban, fueron candidatos 
que jalan las patas hacia abajo, 
y eso es precisamente lo que 
ocurrió en estos comicios, donde 
las traiciones fueron otro de 
los factores que campearon en 
contra de los propios priistas.
Por ello, en este proceso electoral 
recientemente pasado, lo que 
menos importó fue el candidato, 
el nombre era lo de menos, 
ya que el pueblo, fue en lo 
que menos se fijó, su enorme 
enojo, su desbordante hartazgo 
y el galopante desenfreno de 
la corrupción, ya no pudo ser 
contendido por la ciudadanía 
que buscó afanosamente una 
válvula de escape, buscó cómo 

desquitarse de esos sinsabores 
y sobre todo hacer que el 
gobierno, llámese federal, estatal 
o municipal, se diera cuenta del 
repudio y rechazo que le tienen 
y estos fueron los resultados, 
en donde ya no se necesita 
saber de calificaciones a los 
gobernantes, ya que por sí solo 
están hablando.
Lo que si es necesario y sería 
muy responsable hacerlo, es 
que la oposición en general, 
pero sobre todo las dirigencias 
del PAN,PRD, PT y PRS, así 
como el propio hoy gobernador 
recientemente electo por la 
voluntad del pueblo,  tendrían 
que hacer un monumento enorme 
a quien fuera fiscal general, 
ya que su detención en los 
Estados Unidos, es inocultable 
que fue preponderante para 
que la sociedad se exacerbara 
en su enojo y se incl inara 
definitivamente para apoyar 
con su voto al abanderado a 
la gubernatura por la coalición 
“Juntos por Ti”, así que están 
en deuda con él.

su sufragio, pero que le 
den su confianza en que 
cumplirá con cada uno de 
esos compromisos que hizo 
en campaña, ya que se dijo 

ser mujer de palabra y aún 
menos se puede traicionar 
esa confianza que el pueblo 
le ha dado, dijo categórica 
Gloria Núñez Sánchez.

Aquí no matamos ratas
aunque sería justo hacerlo

pues hay ratas de dos patas
que bien pueden merecerlo.

EPIGRAMA
Por: Igibato

MILeS De RATA INVADeN LA ISLA HAINGGYI 
eN BIRMANIA. LAS AUToRIDADeS oFReceN 

4 ceNTAVoS De DÓLAR PoR cADA 
eSPÉcIMeN QUe Se eXTeRMINe.
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mi prioridad serán 
los servicios 

públicos: Castellón 

Ayuntamiento de Tepic 
dejará finanzas sanas: 

David Guerrero

* Lo primero que se deberá de resolver es el abasto y distribución, 
para ello trataremos que no haya fugas de agua

Por: MARIO LUNA
El recién electo presidente 
municipal de Tepic, por la 
coalición “Juntos por Ti”, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, dejó muy claro que 
su prioridad en su mandato, 
será inmediatamente en 
cuanto llegue, a resolver el 
grave problema que se tienen 
en los distintos servicios 
públicos de la capital, por 
lo que se abocará a darles 
solución a esta demanda 
generalizada de la población.
Y es que lo que se pretende 
es que no se colapsen o se 
caigan estos servicios con el 
cambio de gobierno, por lo 
que al decirle que ya estaban 
caídos, dijo, que pues hay 
que levantarlos, por lo que 
se cuidará que haya una 
transición ordenada, para 
mejorar sustancialmente las 
deficiencias que se tienen 
en los servicios básicos, 
así como los que tiene el 
mismo ayuntamiento en lo 
administrativo y financiero.
El agua potable, es el principal 
reto a resolver en Tepic, dijo 
Castellón Fonseca, por lo que 
al preguntarle cómo le haría 
para dar solución integral a 
este grave problema, ya que 
se requieren éntrelos 800 
a los mil millones de pesos 
para haya solución total, 
dijo que aún cuando Tepic, 

cuenta con un presupuesto 
de los mil millones de pesos, 
subrayó que hay que hacer un 
proyecto a corto, mediano y 
largo plazo en lo referente al 
agua, ya que lo primero que 
se deberá de resolver es el 
abasto y distribución, por lo 
que se tratará de contener de 
que no haya fugas de agua y 
que por lo tanto haya colonias 
que se queden sin el vital 
líquido por días, semanas 
o meses, como ha estado 
sucediendo, por lo que hay 
que planear como construir 
una red para perforar pozos 
y de esta manera se pueda 
mejorar el desabasto de 
agua, por ello, este problema 
no será a corto plazo sino a 
largo plazo.
Francisco Javier Castellón 

Fonseca, virtual alcalde 
de Tepic, reconoció que el 
problema en materia de agua 
potable, no será resuelto de 
manera total en sus cuatro 
años de gestión, ya que se 
requiere de renovar toda la 
red hidráulica de la ciudad, 
y dejar una infraestructura 
hidráulica de agua potable 
de extracción y distribución  
mucho mejor que la que se 
tiene en estos momentos, 
lo que es un hecho es que 
estaremos permanentemente 
atendiendo estos problemas.
“Miren, no puedo mentirles, 
en esto del agua, no puedo 
mentirles de que se resolverá 
de manera total en mi gestión, 
pero si es un hecho real, 
que se mejorará y muy 
sustancialmente”. 

Por: MARIO LUNA
El presidente municipal 
de Tepic, David Guerrero 
Castellón, aseguró que al 
término de la administración, 
estará entregando cuentas no 
solo claras, sino ampliamente 
satisfactorias al pueblo 
tepicense, sobre todo en 
materia financiera, en donde 
de recibir de la pasada 
administración municipal 
priista, una deuda de mil 
200 millones de pesos, ahora 
la dejará en tan solo 600 
millones de pesos, es decir a 
la mitad, es decir tendrá una 
disminución del 50 por ciento.
Lo anterior habla de una 
responsabil idad en los 
manejos financieros, por 
ello, el compromiso de tener 
y entregar unas finanzas 
sanas al venidero alcalde, 
se ha cumplido, aunque se 
continuará  trabajando para 
que dicha deuda disminuya 
más.  
Detalló que hay pasivos 
pendientes desde las 
administraciones pasadas, 
simplemente la deuda heredada 
de manera irresponsable de 
los más de mil 200 millones 
de pesos, compuesta de 

cuatro conceptos que son, 
deuda bancaria a largo plazo 
y la de corto plazo, deuda 
a proveedores y terceros 
institucionales y la deuda 
laboral. 
David Guerrero, bancaria a 
corto plazo fue liquidada el 
pasado 31 de mayo, se recibió 
con una deuda cercana a 
los80 millones de pesos por 
pagar, deuda que se pagó 
en los primeros meses entre 
los años 2014 y 2015, por lo 
que al día de hoy no se tiene 
deuda de pasivos contraídos 
en esta administración.
En lo que corresponde 
a las deudas a terceros 
institucionales heredadas 
por la administración anterior, 
como al Infonavit, Secretaria 
de Hacienda, Seguro Social 
y Conagua, entre otros, ya 
fueron pagados en su totalidad 
por este gobierno del cambio 
y todos esos institucionales 
quedaran al corriente de 
pago y en lo referente a 
los proveedores se está 
trabajando para que se les 
pague antes que concluya esta 
administración, dijo enfático, 
David Guerrero, alcalde de 
Tepic.

*Se disminuyó la deuda heredada en un 50 por 
ciento, de mil 200 millones de pesos ahora solo se 

deben 600 millones y se espera reducirla más
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Por Ikaro Ramírez
XALISCO.- El presidente 
municipal de Xalisco, José Luis 
Lerma Mercado, no quiere ser 
un Alcalde del montón y con 
hechos trasciende en la historia 
de esa jurisdicción geográfica, 
sobre todo porque impulsa la 
realización de muchas obras y 
acciones que elevan la calidad 
de vida de las  familias.
Ese  mismo cúmu lo  de 
realizaciones generan desarrollo 
económico y empleos, temas tan 
necesarios en la vida social de 
los municipios del país.
De acuerdo a cifras oficiales, 
en Xalisco –en la presente 
administración-, se han realizado 
obras por más de 142 millones 
de pesos, otorgando beneficios 
a barrios, colonias, ejidos y 
comunidades por igual. Y las 
que faltan porque hay ímpetu 
además de planeación, estrategia 
y racionalización del presupuesto 
en beneficio de la gente.
El saludo de las familias es la 
mayor muestra de reconocimiento 

para el Alcalde y Lerma Mercado 
responde con trabajo a esas 
muestras de afecto.
Se nos comentó que el cúmulo 
de tareas es reflejo del manejo 
honesto y transparente de los 
recursos públicos puestos en 
sus manos por los habitantes de 
Xalisco, siguiéndose fielmente lo 
plasmado en el Plan Municipal 
de Desarrollo.
Lerma Mercado informó que está 
muy satisfecho  de lo consumado 
pero aclaró que de ninguna 

manera los recursos llegan del 
cielo sino que se captan mediante 
las gestiones que él y su equipo 
de colaboradores hacen en el 
estado y en la misma ciudad 
de  México, a donde tiene que 
acudir para ‘bajar’ proyectos.
“Esta es parte de mi función: 
gestionar, elaborar programas y 
construir lo que sea necesario, 
como canchas techadas, de las 
cuales hemos logrado más que 
ninguna otra administración de 
Xalisco; en abastecimiento de 

LOGRA LERmA 
mERCADO HISTÓRICA 

INVERSIÓN EN XALISCO

Lucio Carrillo gano la reelección 
en la demarcación número 7

la gente si examina al buen 
político y al mal político, esto 
representa sin duda un gran 
compromiso que asume con 
absoluta responsabilidad, por 
lo que agradece la confianza 
de las personas que le dieron 
su voto y las que no le dieron 
el voto sepan que tendrán un 
amigo que con trabajo tratara 
de ganarse su confianza.
Agregó el también abogado 
de profesión, que en su 
trabajo como regidor en la 
actual gestión municipal se 
hicieron cosas muy buenas en 
beneficio de su demarcación, 
pero para que las cosas 

mejoren no basta con que haya 
un buen gobierno, para que 
una ciudad prospere también 
hace falta que haya buenos 
ciudadanos, participativos 
que sean críticos con las 
autoridades de todos los 
niveles, con los funcionarios, 
con los gobiernos, con los 
diputados federales y con el 
presidente de la república.
Del trabajo realizado afirma, 
que en esta administración se 
concluyeron varios proyectos, 
hay otros pendientes que 
se deben terminar y en 
la siguiente administración 
mun ic ipa l  hab rá  que 

consolidar nuevos proyectos, 
seguiremos dando soluciones 
y vamos a incorporar a más 
gente, incorporaremos a un 
buen equipo de trabajo, de 
confianza, de compromiso.
Para terminar añade el regidor 
reelecto, que con la cercanía 
que ha tenido con la gente 
conoce los problemas de 
su demarcación y sabe que 
hay posibilidades reales de 
solución, sé ha donde voy y 
donde piso y en la siguiente 
administración lo que se hizo 
bien hay que fortalecerlo y 
lo que no hay que corregirlo, 
concluyó.

Se han realizado obras por más de 142 millones de pesos, 
otorgando beneficios a barrios, colonias, ejidos y comunidades

*El elector examina bien a los buenos políticos y les da su confianza

El regidor con licencia del PRD 
Lucio Carrillo Bañuelos, pasó 
a la historia al convertirse 
en el primer integrante de 
un cabildo en ser reelecto 
no solo en Nayarit, sino en 
todo el país, ya que en este 
proceso electoral gracias al 
voto ciudadano logró ganar 

nuevamente la elección en su 
demarcación la número 7, la 
más grande del estado pues 
cuenta con 35 mil electores y 
lo hizo con gran ventaja ante 
sus adversarios políticos.
Lucio Carrillo Bañuelos al ser 
entrevistado expresó, que 
esto es una muestra de que 

agua invertimos más que en 
años anteriores; en vialidades 
generamos pavimentaciones con 
concreto hidráulico y asfaltico 
para cambiar la imagen de calles 
y avenidas y ofrecer comodidad 
y seguridad a los automovilistas 
y peatones”.
Lerma Mercado aseguró que 
sigue trabajando con voluntad 
y entrega para afianzar lo 
conseguido y sentar las bases 
para que el progreso no se 
detenga en Xalisco. Salud, 
educación, asistencia social, 
desarrollo rural y turístico, 
promoción de la cultura y 
deporte, todo.
“Hoy en Xalisco el cambio se 
ve”, comentó José Luis Lerma 
Mercado.

Lo trascendente para los 
habitantes de ese municipio es 
que ya son más de 142 millones 
de pesos invertidos en obras, 
sin endeudar al Ayuntamiento, 
superando con mucho lo que 
otras administraciones hicieron, 
considerándose este dato 
histórico en el municipio.
Ya se han entregado puentes, 
sistemas de agua potable, 
d rena jes ,  a lcan tar i l l ado , 
alumbrado público, canchas 
deportivas, calles pavimentadas, 
caminos saca cosechas y un 
sinfín de obras.
También se da apoyo a las 
zonas rurales y se logran otras 
acciones que han beneficiado 
a todas las familias de la zona 
urbana, sub urbana y rural.
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El Gobernador Roberto 
Sandoval  Castañeda 
supervisa que el proceso 
de entrega-recepción a 
la nueva administración 
g u b e r n a m e n t a l ,  s e 
lleve a cabo de manera 
transparente y en estricto 
apego a la ley.
El mandatario aseguró 
que la transparencia y 
rendición de cuentas han 
sido una prioridad en esta 
administración, por lo que 
desde hace meses se han 
realizado acciones para 
garantizar un proceso limpio 
y el cumplimiento de todas 
las normas jurídicas.
“Empezamos haciendo 
simulacros, capacitando a 

todo el personal que está 
involucrado en esto, estamos 
hablando de dependencias, 
estamos hablando tanto 
de organismos públicos 
descentralizados, tanto 
de los t i tu lares,  de 
los  admin is t radores, 
nombrando enlaces de 
entrega-recepción por cada 
uno de ellos. Nosotros 
ahorita tenemos un avance 
del 80 por ciento en dicho 
proceso, ya ahorita es el 
seguimiento actual, y es que 
la transparencia, la certeza 
legal y financiera es un 
hecho y es una constante 
en esta administración”, 
afirmó.
Roberto Sandoval señaló 

que de manera permanente 
se mantienen reuniones 
con todos los enlaces e 
integrantes de la comisión 
encargada del proceso de 
entrega recepción, por 
parte de la administración 
saliente, para asegurar que 
los avances sean reales y 
verificar a su vez la calidad 
del trabajo.
“Sol ic i tar les a todos 
los funcionarios de la 
administración pública del 
Gobierno del Estado, el 
Poder Ejecutivo, que nos 
aboquemos ya a realizar 
nuestro proceso de entrega-
recepción en orden y forma, 
como siempre ha sido hasta 
el día de hoy", concluyó.

Avanza un 80% el proceso de Entrega- 
Recepción: Roberto Sandoval

La cámara de diputados de Nayarit 
exhorta respetuosamente a los congresos 

a legislar a favor de los menores

Tepic.- 
Legislar en favor de la niñez 
nayarita ha sido una de las 
prioridades de la Trigésima 
Primera Legislatura, es 
por ello que las diputadas 
y diputados aprobaron el 
acuerdo mediante el cual se 
exhorta respetuosamente a 
los Congresos Locales del 
país que aún no lo hayan 
hecho, para que establezcan 
en sus respectivos marcos 
jurídicos la participación de 
los menores de edad cuando 
se desarrolle un juicio en el 
que se definan las relaciones 
paterno-filiales y se elimine la 
discriminación de un género 
para obtener la guarda y 
custodia de los menores.
Este acuerdo aprobado en 
Sesión Pública Ordinaria el 
25 de abril del presente año, 
señala que el trabajar las 
reformas dentro del marco 
jurídico en materia paterno 
filiales, tiene como propósito 
fundamental que los menores 
de edad cuenten con el 
escenario familiar idóneo 
para que se desarrollen en 
armonía en sus primeros 
años de vida.
En este mismo acuerdo se 

menciona que al legislar 
en esta materia se tendrán 
elementos jurídicos de 
vanguardia entre los que se 
destaca que el juez tomará en 
cuenta el sentir de los menores 
para emitir su determinación 
jurisdiccional dentro de un 
juicio en el que se definan 
las relaciones paterno filiales; 
juicio en el que el menor debe 
contar con una opinión libre, 
plena y sin influencia externa 
para tomar una decisión. 
Estas importantes enmiendas 
permiten determinar la opinión 
del menor considerando la 
edad, su desarrollo evolutivo, 
cognitivo y madurez para 
señalar qué progenitor 
representa el mejor escenario 
de convivencia familiar con el 
interés de que su dinámica de 
vida se desarrolle de manera 
espontánea y natural.
Por lo anterior el Congreso 
de Nayarit hace un llamado 
atento y respetuoso a las 
Legislaturas Locales para 
que fortalezcan sus marcos 
jurídicos locales en favor de la 
infancia, permitiéndoles emitir 
sus opiniones en asuntos que 
atañen a sus intereses y su 
desarrollo integral. 

*La transparencia y rendición de cuentas han sido una prioridad en esta administración que encabeza Roberto 
Sandoval, por lo que desde hace meses se han realizado acciones para garantizar un proceso limpio y el 

cumplimiento de todas las normas jurídicas

Por unanimidad

•La reforma al Código de Procedimientos Civiles para el Estado de 
Nayarit, beneficia la participación de los menores de edad. 
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Gobierno del Cambio Reduce 
$600 mDP la Deuda Pública

INICIA TU PROPIO NEGOCIO, CONTÁCTAmE: 311-139-04-05

-Se recibió una deuda 
de 1,200 millones de 
pesos, contraída por 

administraciones 
pasadas

-Se entregarán buenas 
cuentas al pueblo de 

Tepic

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento de 
Tepic está comprometido con tener 
finanzas sanas, luego de reducir la 
deuda pública heredada de otras 
administraciones en un monto de 
$600 millones de pesos, se sigue 
trabajando para que en la entrega 

gubernamental se reduzca aún más 
esta deuda, confirma el presidente 
municipal, licenciado David Guerrero 
Castellón.
Hay pasivos que están pendientes 
desde administraciones pasadas, 
dijo el alcalde tepicense, “una deuda 

que es heredada por cerca de 1,200 
millones de pesos, que se compone 
de cuatro conceptos: deuda bancaria 
de largo plazo y la de corto plazo, 
deuda con proveedores y terceros 
institucionales, y la deuda laboral”.
Los adeudos que se tenían con 
terceros inst i tucionales como 
Infonavit, Secretaría de Hacienda, 
IMSS y Conagua entre otros, 
fueron liquidados 
en su totalidad por 
e l  Gobierno del 
Cambio “y todos 
esos institucionales 
quedarán al corriente 
de pago, y en lo 
que se refiere a 
proveedores,  se 
trabaja para que 
se les pague”.
La deuda bancaria 
de corto plazo fue 
liquidada el pasado 
31 de mayo. “Se 

recibió con cerca de 80 millones de 
pesos por pagar, un recurso que se 
pagó en los primeros meses, entre 
los años 2014 y 2015, y al día de hoy 
ya se cubrieron todos los pasivos 
contraídos en esta administración”, 
afirmó David Guerrero.
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ImSS: FOmENTA CULTURA DE DONACIÓN 
E ÓRGANOS CON FINES DE TRASPLANTES

•Sólo para trasplante de un riñón, están en espera más de 12 mil pacientes. 
•El 6 de junio se conmemora el Día Mundial de los trasplantados 

Nuestro país y desde luego nuestro 
estado, no escapan a la problemática 
de trasplantes de órganos, por ello en 
el Instituto Mexicano del Seguro social 
(IMSS) tenemos el compromiso de 
fomentar la cultura de la donación de 
órganos, toda vez que en la actualidad 
el total de trasplantes que se realizan 
a nivel nacional, la mayoría son de 
donador vivo relacionado, es decir el 
donador es una familiar, informó el 
coordinador de procuración de órganos 
y tejidos del Hospital General de Zona 
del Seguro Social, en Nayarit, Alejandro 
Ayón Ruvalcaba.
Señaló que en otros países, como Estados 
Unidos y España, alrededor del 90 por 
ciento de trasplantes son de donador 
cadavérico, por lo que se hace necesario 
un gran impulso generalizado a los 
programas de difusión de la procuración 
de órganos de donador cadavérico.
“Para el Seguro Social es permanente 
el trabajo de concientización sobre la 
donación de órganos, ya que a nivel 
nacional en el Centro Nacional de 
Trasplantes (CENATRA), solamente 
hay una lista de 12  mil  pacientes en 
espera de un riñón, pero hay muchos 
más enfermos en espera de un órgano 
y no están en dicho listado”, destacó el 

médico.
El especialista recomienda a quienes 
desean convertirse en donadores, acudir 
al Sector Salud o al Hospital en donde se 
desarrolle un programa de trasplantes, 
ya que deben de cumplir con ciertos 
criterios ante la Secretaría de Salud, 
el CENATRA y la Comisión Federal de 
Protección contra Riesgos Sanitarios 
COFEPRIS, esta última es la que audita 
a los hospitales del proceso de selección 
de pacientes y órganos.
Añadió Ayón Ruvalcaba que una persona 

que manifieste su voluntad de donar 
sus órganos, debe demostrar un pleno 
consentimiento, estar informada y firmar por 
los familiares para que estén de acuerdo 
en su donación y de esta forma apoyará 
la salud de pacientes con necesidad de 
un órgano.
“Después de confirmar lo anterior, entonces 
se estará en condiciones de garantizar 
que realmente aquel paciente es un 
donador potencial (cadavérico), cuando 
la muerte cerebral haya sido certificada 
con estudios realizados por especialistas 

médicos”, indicó el doctor Ayon.
Resaltó que para fomentar la cultura de 
la donación con fines de trasplantes, el 
Hospital General de Zona (HGZ) No. 1 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, está registrado como 
procurador de órganos, con el propósito 
de ofrecer a los pacientes enfermos 
con la necesidad de un trasplante la 
posibilidad de recibir uno, y contar con 
una esperanza de salud y vida.
Explicó que la procuración de órganos 
se lleva a cabo cuando llega un paciente 
con muerte cerebral y que sus órganos 
están en capacidad de ser trasplantados. 
De inmediato la coordinación de trabajo 
social del Hospital realiza las entrevistas 
con los familiares, con la finalidad de 
explicarles todo lo relacionado a la 
donación. 
“Esta situación es un proceso desde luego 
doloroso para la familia, por la pérdida 
de un ser querido. Sin embargo, el HGZ 
cuenta con un equipo multidisciplinario 
conocedor de cada etapa de la procuración 
de órganos; desde la forma más adecuada 
de abordar la entrevista con los familiares, 
el respeto al duelo, la explicación de 
los beneficios para el paciente que va 
a recibir el órganos y, finalmente, el 
convencimiento”, concluyó el coordinador.
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oNjeTURASc
Francisco Cruz Angulo

Reflexiones de la jornada electoral
En el curso de este día 
los institutos estatales 
electorales y municipales de 
Nayarit, Coahuila, Estado 
de México y Veracruz 
realizarán el recuento de 
actas de escrutinio en 
cada una de las casillas 
electorales y constatar que 
se contaron bien los votos.
En Nayarit y Veracruz fue 
tan contundente el triunfo 
de la coalición encabezada 
por el PAN-PRD que será 
cuestión de simple trámite 
legal.
En cambio en los estados 
de México y Coahuila es tan 
estrecho el margen entre el 
primero y el segundo lugar 
que las impugnaciones 
seguramente se dirimirán  
finalmente en el tribunal 
electoral de la federación.
En nuestra entidad  luego 
que Manuel Cota Jiménez 
aceptó públicamente su 
derrota veamos la nueva 
recomposición política 
luego de la victoria de 
la alianza “Juntos por 
Ti” encabezada por el 
joven empresario Antonio 
Echevarría García.
Si no hay variación en 
los resultados que arrojó 
el PREP los partidos 
aliancistas ganaron 15 
de los 18 diputados de 
mayoría.
Ahora habrá que esperar 
cuantos diputados de 
representacion proporcional 
serán asignados a cada uno 
de los partidos aliancistas.
La importancia de esta 
asignación de las pluris 
radica en si la sumatoria 
de todos los diputados 
aliancistas les alcanzará 
para obtener una mayoría 
calificada; de obtenerla 
el proyecto aliancista 
de gobierno estaría en 

condiciones para realizar 
cambios constitucionales 
de gran trascendencia para 
Nayarit siempre y cuando 
el próximo presidente de 
la XXXII Legislatura sea 
un político que ejerza 
un liderazgo dialoguista, 
negociador, tolerante y 
dispuesto a escuchar a 
la oposición. Recuérdese 
que las reformas 
constitucionales  de 
gran calado requieren 
la aprobación de la 
mayoría de los cabildos 
municipales. Hasta 
hoy los aliancistas 
tienen en sus manos 
10 ayuntamientos.
Que no se vaya a 
replicar la misma 
h i s t o r i a  d e  l a 
victoria aliancista 
de 1999 cuando en 
el segundo año de 
gobierno el Ejecutivo 
Estatal subordinó al 
Poder Legislativo y 
confrontó a los líderes 
aliancistas en esa 
soberanía popular.
Esta confrontación 
a l i a n c i s t a  v i n o  
precisamente cuando 
Toño Echevarr ía 
Domínguez  h izo 
público su apoyo 
a la candidatura 
p res idenc ia l  de l 
panista Vicente Fox. 
El joven empresario 
Echevarría García 
deberá sobreponerse 
a esta tentación ya 
como gobernador del 
estado pues en un año 
podría tronar lo que 
hoy es un ambicioso 
y anhelado gobierno 
de coalición…
Un fiasco candidaturas 
independientes.-Los 
pasados comicios en 

Nayarit dejaron otra lectura, 
a saber: de los cientos de 
candidatos independientes 
que compitieron por un 
puesto de representación 
popular destacaron Hilario 
Ramírez Villanueva “layín” 
candidato a gobernador 
quien casi igualó en 
votación al Dr. Miguel Ángel 
Navarro Quintero candidato 

a gobernador de MORENA 
quienes sacaron del 11 a 
12% de la votación.
La ot ra  candidatura 
independiente muy exitosa 
fue la de Ivideliza Reyes 
“la potranca rosa” aspirante 
a gobernar el municipio 
de Tepic.
El hecho que haya ocupado 
el segundo lugar en votación 
y haya hundido hasta el 
tercer lugar al candidato 
del PRI Carlos Saldate 
es una muestra clara 
que la “potranca rosa” es 
una política que arrastró 
multitudes.
Del resto de los candidatos 
independientes salvo 
algunos regidores pasaron 

sin pena ni gloria. Como 
laboratorio de ciudadanizar 
el poder público fue un 
dramático aborto…
Ratificación de mandato.-
Quedó demostrado que 
cuando un servidor público 
de elección popular hace 
bien su chamba el elector 
le ratifica su confianza.
El actual diputado panista 
Jav ie r  Mercado fue 
reelecto por 4 años más, 
en tanto que el regidor 
tepicense Lucio Carrillo 
Pañuelos los electores de 
su demarcación municipal 
ratificaron en las urnas 
su confianza por 4 años 
más. Estos dos hechos 
son inéditos en Nayarit…
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CAmPAñAS ELECTORALES REGISTRAN INGRESOS 
POR 755.9 mDP Y GASTOS POR 726.2 mDP 

Declara improcedente medida cautelar 
solicitada por PAN contra difusión del 

Alfredo del mazo en radio y TV

El pasado sábado 3 de 
junio concluyó el periodo 
establecido en la legislación 
para que los partidos políticos 
y candidatos independientes 

entregaran al  Inst i tuto 
Nacional Electoral (INE) los 
informes de campaña sobre 
el origen y monto de todos 
sus ingresos, así como la 
aplicación y destino de los 
mismos.
A través del Sistema Integral 
de Fiscalización (SIF) el INE 
recibió 3 mil 944 informes, 
los cuales deberá revisar 
y, en su caso, a través del 

oficio de errores y omisiones, 
solicitar las correcciones 
correspondientes.
Conforme a los datos 
presentados en el Sistema 

Integral de Fiscalización, 
los part idos polít icos y 
candidatos independientes no 
presentaron 176 informes, los 
cuales podrán ser entregados 
de forma extemporánea  y 
a requerimiento del INE del 
14 al 18 de junio próximos.
La información cargada 
en el SIF por parte de los 
partidos políticos y candidatos 
independientes, da cuenta 

del registro de 81 mil 886 
operaciones, con ingresos 
globales de 755.9 millones 
de pesos y gastos por 726.2 
millones de pesos.

El Instituto Nacional Electoral 
pone a disposición de cualquier 
interesado la información 
relativa a los ingresos y 
gastos de campaña para 
que la ciudadanía conozca 
a detalle la información 
reportada por los partidos 
y candidatos. 
E l  in forme puede ser 
consultado en la página de 
internet del Instituto: 
h t t p : / / p o r t a l . i n e . m x /
rendicion-cuentas-2017/

La Comisión de Quejas 
y Denuncias del Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
declaró improcedente la 
medida cautelar solicitada 
por el Consejero del Poder 
Legislativo por el Partido 
Acción Nacional  (PAN) 
en contra de la presunta 
adquisición indebida de 
tiempo en radio y televisión 
y supuesto fraude a la 
ley, por parte del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) y su otrora candidato 
a Gobernador del Estado 
de México Al f redo del 
Mazo Maza, derivado de 

la aparente difusión de 
material que promovía dicha 
candidatura durante su 
campaña.
En sesión extraordinaria 
urgente, por unanimidad 
de las Consejeras Adriana 
Favela y Claudia Zavala, 
así como el  Consejero 
José Roberto Ruiz,  la 
Comisión determinó que 
la improcedencia obedece 
a que se trata de hechos de 
imposible reparación, ya que 
el bien jurídico a proteger 
en el presente caso es la 
equidad en la contienda 
electoral, por lo que, ante la 

conclusión de las campañas, 
así como la realización de la 
Jornada Electoral respectiva, 
el 4 de junio pasado, los 
efectos que pudo o no 
haber causado la conducta 
denunciada son de imposible 
reparación mediante una 
medida cautelar. 
De igual forma, la Comisión 
determinó que la supuesta 
adquisición de tiempos en 
radio y televisión, así como 
el presunto fraude a la ley 
deberán ser analizados por 
la autoridad jurisdiccional al 
momento de resolver sobre 
el fondo del asunto. 

*Comisión de quejas y denuncias 

A continuación se presenta el 
desglose de las operaciones, 
ingresos y gastos reportados 
por los partidos políticos y 
candidatos independientes 

en cada una de las cuatro 
entidades federativas que 
celebraron comicios locales 
ordinarios: Coahuila, Estado 
de México, Nayarit y Veracruz.
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Tuxpan

Si hubo gente armada 
y mapachadas en las 

elecciones del pasado 
domingo: Ciudadanos

Se dispara enfermedad 
por Zika y Dengue en 

municipios de la costa 

Por: Robert Casasola. 
Tuxpan, Nayarit.- Si hubo 
gente armada intimidando 
a los electores para que 
votaran por el partido en el 
poder y si hubo Mapaches 
que llegaron a ofrecer desde 
los 500, 1000 y hasta los 
1500 pesos para que no 
votaran, asegurando con 
ello el llamado voto duro del 
PRI que al final de cuentas 
se convirtió en voto de 
castigo para los candidatos 
priistas por sus imposiciones, 
abusos de poder, derroche 
de dinero del erario público  
y sus muchas marranadas 
que en estas contiendas 
electorales no se olvidaron 
y no se perdonaron. 
Fue en el conteo de boletas 
de todas y cada una de las 
casillas, donde nos pudimos 
dar cuenta los representantes 
de los partidos políticos, 
que si hubo una descarada 
compra del voto, porque 
fueron cientos de boletas 
sobrantes que no fueron 
votadas aseguran nuestros 
informantes. 
La misma mañana de este 
pasado domingo, se dejo 
ver la guerra sucia en contra 

de los ahora candidatos 
ganadores, a quienes los 
trataron de denostar con 
cientos y cientos de papeletas 
que tiraron por las principales 
calles y ejidos de Tuxpan 
por la propia Mapachada 
que tripulaba vehículos con 
cristales polarizados y con 
placas de circulación del 
DF, Michoacán, Jalisco y 
Veracruz. 
Aun así con sus muchas 
marranadas, la gente salió 
a votar dándole el voto de 
castigo a los candidatos 
del PRI, que como siempre 
traían a pura gente sangrona 
y déspota que deben de 
entender de una vez por 
todas que los puestos en 
los ayuntamientos no son 
eternos. 
En las próximas contiendas, 
esperemos que ya esté 
prohibido tripular vehículos 
con cristales polarizados, 
que las elecciones sean 
vigiladas por la marina y 
el ejército porque si hubo 
gente armada haciendo 
de las suyas, no solo en 
Tuxpan, sino en todo el 
territorio Cora denuncian 
ciudadanos. 

virus del Zika: Se produjeron 
varios casos de síndrome de 
Guillain-Barré (SGB) en áreas 
de transmisión del virus del Zika. 
El SGB es un trastorno nervioso 

poco frecuente 
que a veces se 
produce después 
de determinadas 
infecciones. El 
S G B  c a u s a 
d e b i l i d a d 
muscular que 
puede ser grave. 
La mayoría de 
las personas 
se recupera, 
pero algunas 
c o n t i n ú a n 
t e n i e n d o 
d e b i l i d a d 
durante años. 
Si bien se obtuvo 
c o n f i r m a c i ó n 
de la infección 
por el virus del 
Zika mediante 
a n á l i s i s  d e 

laboratorio en solo algunas 
personas con SGB, este síndrome 
se manifiesta en personas que 
tuvieron infecciones similares al 
virus del Zika (como el dengue), 
por lo cual es probable que el 
Zika pueda causar el SGB.
Médicos de Francia han vinculado 
otro trastorno neurológico, la 
meningoencefalitis, una infección 
e inflamación del cerebro, con 
la infección por el virus del Zika.
¿Existe un remedio natural casero 
para combatir la enfermedad del 
Zika transmitida por el mosquito 
Tigre? 
Cuantiosas personas de todo 
el mundo que han padecido 
esta enfermedad, aseguran que 
se han sentido mejor después 
de haber tomado miel pura de 
abeja, con bicarbonato de sodio 
y algunas gotas de limón. 
Lo ideal es no acudir a los lugares 
donde se han registrado casos 
de Dengue y Zika, pues corremos 
el riesgo de ser infectados de 
esta enfermedad, de la que se 
sabe que algunas personas 
pronto se recuperan, pero otras 
podríamos durar hasta años 
teniendo debilidad y dolor de 
articulaciones. 
Por su parte la Secretaria de 
Salud de Nayarit a través de 
la Jurisdicción número tres con 
sede en la cabecera municipal 
de Tuxpan, está realizando 
nebulizaciones en las colonias 
y ejidos de varios municipios de 
la costa norte de Nayarit, donde 
se han presentado docenas de 
casos de esta enfermedad que 
en los últimos días ha ido en 
ascenso. 
Hasta la próxima.- 

Por Juan Bustos.  
Tuxpan, Nayarit.- Los municipios 
del norte de Nayarit son propicios 
para reproducción del mosquito 
Tigre, causante de transmitir 
las enfermedades del Dengue 
Hemorrágico y el Zika. 
Desde luego tiene mucho que 
ver el descuido de cientos de 
personas que no tienen el cuidado 
de tapar sus cubetas, tinacos, 
pilas, aljibes y cisternas que 
contienen agua limpia, pues 
habremos de recordar que el 
mosco transmisor de dichas 
enfermedades se reproduce 
en agua limpia.
 Trastornos causados por el 

12
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Ixtlán del Río
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LA CIUDADANIA, SIGUE 
CONFIANDO, EN ELSA 

NAYELI PARDO RIVERA
mANUEL ARELLANO, FUE 

ELECTO REGIDOR POR 
LA DEmARCACION 6

RELEVO TARDIO EN LA PRESIDENCIA DEL PRI LOCAL

EL PARTIDO DEL TRABAJO  
Y EL PRD, APORTARON 

POCOS VOTOS

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
F u e n t e s  i n f o r m a t i v a s 
señalaron que algo pasó o 
se hizo mal, porque cuando 
Elsa Nayeli Pardo Rivera,  
se perfilaba sin problemas 
para ser la primera alcalde 
mujer en este municipio,  de 
la noche a la mañana todo 
cambió, a después de haber  
realizado una  espectacular 
campaña  y con un proyecto 
de gobierno bien definido 
perdió.
Elsa Nayeli Pardo Rivera,  
ha demostrado  su enorme  
capac idad po l í t i ca ,  la 
suf iciente para obtener 
una victoria sin conflictos, 
enf rento  una e lecc ión 
capitaneando una alianza 
entre varios partidos,  los 
cuales no le dieron muchos 
votos, ella y su partido el 
PAN, fueron los que dieron 
la cara y la pelea  en la 
pasada elección del cuatro 
de Junio. 
Hay quienes señalaron que 
la presencia de Mauricio 

Morones, dañó su imagen 
y mermó  su amplia ventaja 
en la cont ienda, otros 
mencionan que fue el voto 
enmascarado  el culpable, 
al margen de este resultado 

Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
sigue  teniendo la confianza 
del electorado porque es 
la que verdaderamente 
conoce las necesidades de 
los ciudadanos.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
candidato a regidor por la 
alianza “Juntos por Ti”, Manuel 
Arellano, por la  demarcación 
seis, ganó en la reciente 
elección pasada  y será regidor 
en la próxima administración 
que encabezaró Juan Parra 
Pérez,  “Charranas”, así 
lo def inió  la autoridad 
electoral local en atención 
a la disposición de este 
organismo en relación a los 
votos obtenidos. 
El Ingeniero Manuel Arellano 
obtuvo buena respuesta por 
parte de cientos de amigos 
y ciudadanos de diferentes 
partidos políticos,  quienes 
ven en el ingeniero, un joven 

con ganas de trabajar por su 
gente  y aseguran que la citada 
demarcación seis tendrá todo 
el apoyo del próximo gobierno 
municipal, en lo que a obras 
de desarrollo social y publica 
se refiere. 
Cabe resaltar que Manuel 
Arellano, recibió y tiene todo 
el apoyo de su demarcación 
fue por eso que alcanzo la 
victoria y así poder cumplir 
los compromisos contraídos 
con todos los ciudadanos  que 
le dieron su confianza en las 
urnas el día de la elección 
del cuatro de junio del 2017,  
hay que hacer mención que el 
ingeniero Arellano,  siempre 
ha sido un excelente político 
amigo.  

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
explicar la abrumadora  derrota 
del PRI, municipal,  en la 

pasada contienda electoral,  
hay que recapitular tiempo  
atrás en que fuera ungida como 
presidenta  Emilia Pardo, por 
órdenes del arquitecto Hugo 
Villagrán, quien por cierto se 
convirtió en el epicentro de 
un movimiento político que 
excluyo totalmente al viejo 
priismo.  
Emilia Pardo, llego y se 
acomodó en su poltrona 
dándole al tricolor un peligroso 
paso de Borracho, se dedicó 
aplaudir a rabiar la modorra 
y la incapacidad del ex 
invencible Villagrán,  un factor 
que a la postre aniquilaría a 

este partido político, quien   
paso  en definitiva al olvido, 
falta mucho que recorrer,  
lamentablemente en el PRI, 
se dejó de avanzar.  
Se filtró que con la separación 
de Emilia Pardo, del cargo,  
habrá otros relevos  en las 
próximas semanas venideras 
en las víspera del próximo  
proceso electoral en que se 
habrá de renovar la asamblea 
de consejeros políticos y 
dejar en claro que el nuevo 
dirigente debe de tener mayor 
trascendencia en términos 
políticos y evitar que existan  
este tipo de sorpresas, 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Una 
revisión a fondo de la cifras 
electorales finales del INE, 
arrojadas en la pasada elección 
del primer domingo de Junio,  
arroja una ralidad que pocos 
quieren reconocer una profunda 
crisis en los partidos locales 
PRD, PT, la fuerza de Accion 
Nacional, es por si misma y no 
por las alianzas, el saldo final 
puede resumirse que el PAN, 
pago el pato.
Por parte del Partido del sol 
Azteca y por el Partido del Trabajo, 
ambos muy abajo portando la 
etiqueta de  segundones en 
la alianza con el PAN, en este 
municipio, sus pobres cifras   

dejaron que desear y a pesar 
del  minimo de votos, el PT, 
alcanzo dos regidurías regalos 
del PAN,  en cambio ellos no 
ayudaron con su votación a la 
candidata Elsa Nayali Pardo 
Rivera. 
La fuerza de estos pobres  
partidos polít icos en este 
municipio tiene el valor de  un 
soberano cacahuate japonés,  
alcanzaron su nivel mas bajo 
en estas votaciones,  lo que   
significa  tremendo fracaso  
manchdo por irregularidades 
internas partidistas,  esta cifras 
muestran que ambos  fueron un 
pesado  lastre para el PAN, lo 
que influyo en los resultados 
finales.  
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En dos meses estará lista la plaza

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- En un par 
de meses quedará terminada 
la obra de la plaza, informó 
el titular de Coplademun en 
Compostela Pavel Camelo 
Avedoy.
Al referirse a esta el funcionario 
Municipal dijo que el proyecto 
de pueblo mágico, para que 
Compostela suene a nivel 
Nacional e Internacional, 
podrá concretarse solamente 
con el empuje que sus 
Gobiernos puedan darle, 
en el caso de la señora 
Alicia Monroy Lizola como 
Presidenta Municipal busca 
sentar las bases para que 

Pavel Camelo dijo que armonizará con los edificios 
orgullo de Compostela como es la Iglesia y el kiosco

en su momento la ciudad 
pueda llegar a ser uno de los 
pueblos mágicos del país.
Por ello explicó que en la plaza 
se hará una rehabilitación del 
piso, en el cual se pondrá 
una loza de cantera que sea 
acorde con la imagen de la 
iglesia, pues además del 
proyecto indicado, los pisos 
ya estaban muy deteriorados, 
ya que había espacios con 
mucho adoquín fracturado 
y en otros muy desgastado,  
por eso se vio la necesidad 
de hacer una remodelación 
del piso, pero también de 
las jardineras a las que se le 
pondrá un recubrimiento de 

lozeta de cantera, en los 
lugares donde haga falta.
Además de ello sobre 
la obra Camelo Avedoy 
indicó que se quitó el 
templete que obstruía 
el paso natural en la 
explanada principal, y 
se hará uno nuevo del 
lado donde estaba la 
fuente de la plaza, el 
nuevo pabellón tendrá 
forma de media luna, la 

cual no estará muy alta ya 
que contara solo con tres 
escalones, con el fin que 
quede libre el espacio de 
la explanada para que los 
niños jueguen.
Por otro lado señaló que 
se quitara el poste de los 
voladores de Papantla, porque 
ya está podrido de la parte 
de abajo y se le buscara 
otro acomodo, con el fin de 
prevenir y no vaya ocurrir 
algún accidente porque su 
base ya está muy deteriorada, 
se podrán dos arcos de 

acceso, uno por el lado del 
Bancomer y otro por el lado del 
Camahuer, ambos de cantera 
también que combinará con 
el quisco, pues se buscara 
esa imagen colonial en todo 
el  espacio.
La plaza no se va a destruir 
-recalcó-, no se talaran arboles 
ni se hará nada que no esté 
dentro de la imagen tipo 
colonial, nosotros hicimos 
el trámite ante el Instituto 
Nacional de Antropología 
e Historia INAH, sacando 
el permiso correspondiente 

para poder realizar esa obra,
Finalmente Pavel Camelo 
aclaro que esta obra se 
comenzó a construir en tiempo 
electoral, porque tenía que 
hacerse como muchas más 
que están en proceso de 
construcción, como son los 
andadores en Guayabitos, o la 
que se edifica en el malecón 
del río en Compostela, la 
obra no se detiene por ser 
tiempos electorales, lo que la 
ley prohíbe es la difusión de 
obras pero no la realización 
de ellas, recalcó.

Errores en la elaboración de las 
actas obliga a realizar esta actividad 

en el Consejo municipal Electoral

Compostela tendrá voto por voto

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-En la 
sesión del Consejo Municipal 
Electoral de ayer, presidida 
por el Consejero Presidente 
José Luis Camacho Morelos, 
se acordó realizar los trabajos 
del escrutinio y cómputo de 
la elección del domingo 
pasado, a partir de las 8 de 
la mañana de hoy miércoles.
En dicha sesión, el Consejero 

Presidente estimó que en 
aproximadamente 36 horas 
podrían concluir con los 
trabajos del escrutinio y 
cómputo.
En la sesión preparativa se 
dijo, que ante los errores 
presentados en las actas, 
tendrán que abrirse los 
paquetes electorales, a fin de 
solventar las inconsistencias 
observadas en las mismas 

actas, pues la misma ley les 
faculta para realizar esta 
actividad, cuando existen 
errores en más del 50 por 
ciento de las casillas, como 
sucedió en Compostela.
Igualmente se observó 
que los resultados en la 
elección de Regidor por 
la demarcación territorial 
número 9,  ex is te  una 
diferencia de solamente el 

.5 porciento entre el que 
obtuvo mayor votación y su 
más cercano perseguidor, 
causal para que se haga 
un recuento voto por voto, 
y puesto que prácticamente 
todas las demarcaciones 
tienen errores en el llenado 
de actas se tendrá que hacer 
el recuento total.

Dicha actividad del escrutinio 
y cómputo en Compostela 
iniciará a partir de las 8 
de la mañana de hoy, y se 
instalarán en tres grupos 
con sus representantes 
respectivos, además de 
los CAES y Supervisores 
Electorales conforme el 
propio reglamento lo indica.
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La Parabólica
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GANA GLORIA ELIZABETH NúñEZ 
SÁNCHEZ ALCALDíA DE COmPOSTELA
Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –De acuerdo a 
los resultados del PREP, la 
candidata de la alianza “Juntos 
por Ti”  gano la Alcaldía de 
Compostela, con 11 mil 328 
sufragios, contra 7 mil 978 
de su adversario del PRI 
Francisco Javier Monroy 
Ibarra, lo cual representa el 
59.1580% de participación 
ciudadana y el 50.453% del 
total de la lista nominal.
Aun cuando parecía una 
competencia muy cerrada 
entre ambos candidatos al 
final de los comicios que este 
domingo fueron celebrados, 
Núñez Sánchez logró aventajar 
a su adversario más cercano 
con un total de 3 mil 350 votos, 
lo cual la convirtió en virtual 
Presidenta Municipal luego de 
que el IEEN contabilizara el 
96 % de las actas, que dieron 
a su favor un total de 11 mil 
328 votos. 
 Luego de publicarse las actas 

de escrutinio, en un marco 
de alegría a eso de las 10: 
30 horas de este domingo, 
seguidores y simpatizantes 
de la alianza “Juntos por Ti” 
daban por hecho el triunfo de 
su candidata Gloria Núñez, 
celebrando también la victoria 
de la candidata a diputada por 
el Distrito XV, Rosa Mirna Mora 
Romano, así como también en 
triunfo en las demarcaciones 
1, 2, 5, 6, 7, 8 y 9, además el 

Distrito X que son los virtuales 
ganadores de esta contienda.
Cabe hacer mención que el 
PRI gano la demarcación 3 
con 825 votos, mientras que 
la demarcación  4 fue para 
Héctor Romero Rojas con un 
total de 969 votos. 
Los resultados para diputado 
por el Distrito XV a Rosa Mirna 
Mora Romano, con 8 mil 072 
votos, contra 6 mil 006 de su 
más cercano opositor, Jorge 

Leandro García Sánchez.
Por su parte Rosa Guillermina 
Dueñas Joya candidata a 
diputada por el Distrito X que 
comprende la zona de la costa 
de Chila hasta el Municipio de 
San Blas, solo alcanzo 5 mil 
222 votos, siendo derrotada 
por el aliancista José Antonio 
Barajas, quien logró un total 
de 5 mil 631 voto.     

De acuerdo a los resultados del PREP •La fórmula de la 
Alianza, PAN, PRD, PT 

y PRS, encabezada 
en Compostela por 

Gloria Núñez, gano, la 
Alcaldía, diputaciones 
y 7 regidurías tras una 
competencia electoral 

que parecía muy cerrada.    

Ayuntamiento de Compostela respetó la veda electoral 

avance físico que lleva la remodelación 
de la Plaza de Armas, de la cabecera 
municipal y el monto monetario de 
la obra, la cual fue gestionada por 
el Ayuntamiento ante la SEDENA, 

y en que consiste la trasformación 
de este espacio cívico recreativo 
familiar.
Abunda el funcionario municipal, que 
el proyecto de la remodelación del 

mencionado parque público, como 
lugar histórico cuenta con toda la 
debida autorización del INAH, por 
lo que estará contando entre sus 
innovaciones con dos arcos coloniales 
de entrada a un lado de Bancomer y 
otro frente al museo regional y cerca 
también al restaurant CAMAHUER, 
arcos que harán contraste con la 
arquitectura del kiosco y obviamente 
con el histórico templo del Señor de 
la Misericordia.
Por otra parte es de subrayar, que por 
su parte la Alcaldesa, Alicia Monroy 
Lizola, continúa despachando en 
su oficina de la presidencia como 
es costumbre de manera eficiente 
las demandas de la ciudadanía, a 
donde sus funcionarios entre ellos, 
el secretario del ayuntamiento, 
Jesús Pimienta Cortez, el tesorero 
municipal Javier Trejo, la titular del 
SIAPA, Yolanda Viramontes Pérez  
entre otros que atienden y resuelven 
las indicaciones de la mandataria 
municipal, lo que ha permitido sin 
lugar a dudas desde un principio de la 
administración, dar respuesta eficaz a 
las demandas de sus representados.

Ya pasada la efervescencia electoral 
en Compostela, a donde ganaron 
los que ganaron y perdieron los 
que perdieron, todo regresa a 
la normalidad, solamente los 
comentarios de cafés y de otra índole 
de opinión pública, es de reconocer 
que el Ayuntamiento que preside la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, cumplió con lo establecido de 
la veda electoral, como lo indica la 
propia ley electoral.
Cabe mencionar, que la obra pública se 
continuó ejecutándose en el municipio, 
obviamente sin darle difusión en los 
medios de comunicación llámese 
escritos, televisivos, radio y las páginas 
de comunicación vía internet, por lo 
que ya pasado el proceso electoral 
que concluyó con la votación del 
pasado 4 de junio, de nueva cuenta 
ya se estará comunicando a los 
compostelenses, sobre el avance de 
la obra pública y las que ya estén 
por inaugurase.
Es de manifestar, que el Director del 
Coplademun de Compostela, Pavel 
Camelo Avedoy, informó sobre el 



Miércoles 7 de Junio de 201716

Miércoles 7 de Junio de 2017 • www.genteypoder.com • No.  2189

ecualaTDiario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Virtual ganador a la diputación por el distrito 2 
el candidato aliancista Lucio Santana Zúñiga

16

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Tecuala.- Según el conteo 
rápido del (PREP) Nayarit, 
programa de resultados 
electorales preliminares, 
dan como virtual ganador del 
distrito 2 al candidato de la 
alianza “Nayarit  de Todos” 
Lucio Santana Zúñiga, el 
lunes 5 de junio  a las 18: hrs, 
en el último corte  de actas 

electorales capturadas 1, 
607 de un total de 1, 640 que 
representan el  97.98.78% 
de actas computarizadas 
y 83 contabilizadas dando 
como resultado 11,277 votos 
a favor de Santana Zúñiga, 
seguido por la  candidata de 
la coalición Juntos por Ti” con 
5, 771 votos, en resultados 
preliminares habremos de 
mencionar que el cómputo 

final para declarar   diputado 
(a) electo  será el miércoles 7 
de junio del 2017, repetimos 
estos datos son preliminares 
y de carácter informativo y 
no son definitivos por lo tanto 
carecen de efectos jurídicos, 
por esto y según actas 
capturadas que están en las 
manos de los contendientes 
estos resultados parecen ya 
irreversible  y por lo pronto 
con mucha responsabilidad 
podemos decir  que el 
municipio de Tecuala, y 
algunos ejidos y comunidades 
del municipio de Rosamorada 
ya tienen diputado  2017 
2021. Y será Lucio Santana 
Zúñiga quien ya fue felicitado 
con anticipación por los 
ciudadanos tecualenses….. 
antes de cerrar esta edición 
zona norte se suscitó un 
conflicto al parecer por errores 
de firmas o actas faltantes 
de algunas casillas donde el 
candidato independiente a 
presidente municipal Gabino 

1,607 actas capturadas, de un total de 1,640 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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Jiménez Huerta   y un grupo 
de seguidores solicitaban en 
paz y en orden la apertura 
de las urnas y el conteo 
de voto x voto ante esas 
irregularidades,  motivo por 
el cual este martes 6 de junio 

tuvo que acudir a petición 
del interesado candidato 
independiente, el presidente 
del Consejo Estatal Electoral 
Celso Valderrama para llevar 
a cabo el conteo de voto 
por voto.
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acionalN
méxico pide a Guatemala agilizar 

extradición de Javier Duarte

18

El canciller Luis Videgaray solicita al gobierno de dicho país que, conforme al tratado de 
extradición, la repatriación del exgobernador de Veracruz se realice de la manera más expedita

El presidente Enrique 
Peña Nieto agradeció a 
su homólogo de Guatemala, 
Jimmy Morales, y a las 
autoridades de justicia de 
este país, la cooperación 
para detener al exgobernador 
Javier Duarte de Ochoa 
el pasado 15 de abril y 
someterlo a la justicia en 
camino a su extradición.
En entrevista, el secretario 
de Relaciones Exteriores, 
Luis Videgaray, comentó 
que durante el encuentro 
entre ambos mandatarios 

reiteraron su colaboración 
en este asunto.
El presidente agradeció a las 
autoridades guatemaltecas, 
al  presidente y a las 
autoridades de procuración 
de Justicia la asistencia y el 
apoyo en este caso”, dijo.
Esperemos que la extradición 
se otorgue de la manera más 
rápida posible", agregó.
E l  f u n c i o n a r i o  f u e 
e n t r e v i s t a d o  e n  l a 
municipalidad guatemalteca 
luego de que el presidente 
Peña Nieto recibiera del 
alcalde Álvaro Arzú las 
Llaves de la Ciudad y el 
nombramiento de Huésped 
Distinguido.
El  canci l ler  mexicano 
confirmó que será este 
miérco les  cuando se 
entregue formalmente al 
Gobierno de Guatemala la 
solicitud de extradición del 
ex gobernador de Veracruz.
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SIGUEN BUSCANDO EL CUERPO DEL PESCADOR 
DESAPARECIDO EN EL RíO SANTIAGO 

El perredista Lucio 
Carrillo resulta ser el 

primer regidor reelecto 
a nivel nacional

Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Las fuertes avenidas 
de agua en el río Santiago, 
producto de los cientos de metros 
cúbicos que está soltando la 
presa de Aguamilpa, río abajo, 
además de poner en riesgo el 
ganado que pasta en ambas 
márgenes, y pone en riesgo 
algunos cultivos ya cobraron su 
primera víctima mortal al morir 
ahogado Víctor Alanís Rúelas, 
quien se encuentra desaparecido 
bajos las aguas y su cuerpo 
pese a los esfuerzos que realiza 
el personal de Protección Civil  
aún no ha sido recuperado. 
De acuerdo al reporte enviado 
por el director de Protección 
Civil, Ramón Alcantar, varias 
personas salieron a pescar  al 
embalse de la derivadora, con 
tan mala suerte que una fuerte 
avenida de agua los tomó por 
sorpresa volcando la panga 

de sus compañeros que ya no 
lo vieron salir del agua.
De inmediato d ieron aviso 
a las autor idades quienes 
implementaron la labor de rescate 
sin embargo han transcurrido 
casi 72 horas y todavía no 
se logra dar con los restos 
del presumiblemente occiso, 
pese a que se ha dado aviso 
a agricultores, ganaderos y 
pescadores para que aviso si 
descubren el cuerpo de Víctor 
Alanís, para poderlo entregar 
a sus familiares, luego de que 
el agente del ministerio público 
ordene el levantamiento del 
cuerpo luego que aún sus deudos 
viven momentos de angustia 
al saber que su ser querido es 
devorado por la fauna acuática, 
o porque no decirlo por algún 
caimán de los cuales de todos 
es sabido abundan en el río, 
sea por dios.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- Por el buen trabajo 
que desempeñó durante 
más de dos años como 
integrante del Cabildo de 
Tepic, en la representación 
de la Demarcación 7, el 
perredista Lucio Carrillo 
Bañuelos, con este logro 
pasa a ser el primer Regidor 
reelecto a nivel nacional.
Lucio Carrillo Bañuelos, 
señaló en entrevista, “esto 
es un hecho histórico 
en toda la nación con la 
nueva ley electoral, la 

ciudadanía de esta manera 
califica o descalifica a 
los políticos, por este 
conducto les expreso mi 
total agradecimiento a 
todos ellos  por darme de 
nuevo esta oportunidad 
de seguir sirviendo a mis 
representados”.
Por lo que agregó al 
decir, “en estas recientes 
elecciones del pasado 
4 de junio, la alianza 
opositora “Juntos por Ti” 
en la cual orgullosamente 
participamos, logramos 
arrasar en todas las 

secciones electorales 
en la capital del estado, 
alcanzando el doble de votos 
que nuestros adversarios, 
con lo que volvimos a 
ganar apabullantemente, 
haciendo historia en el 
estado y en el país entero”, 
dijo.
Señalando aún emocionado 
Carrillo Bañuelos, “esto 
es motivo para seguir 
trabajando en bien de la 
gente, ya que todavía hay 
proyectos a los que hay 
que darles continuidad, 
al igual que otros que se 
tienen que consolidar, 
fortalecer y con ello dar 

soluciones dentro del 
Ayuntamiento en los que 
la ciudadanía participe y 
junto con ellos, encontrar 
soluciones, y por supuesto 
seguir cumpliendo nuestros 
compromisos de trabajo 
abriendo nuevos proyectos 
que coadyuven al bienestar 
de la gente para que 
tengan una mejor calidad 
de vida”.
Para finalizar, expresó, 
en esta nueva trayectoria 
de trabajo, se van a 
cumplir los compromisos, 
pr imeramente con la 
obligación que marca la 
ley municipal, así como 

también los compromisos 
morales, y políticos que 
se hicieron con la propia 
ciudadanía, que es el 
estar cerca de el los, 
hacerlos partícipes en 
todas las cuestiones de 
los proyectos de trabajo, 
y escucharlos para en 
conjunto sacar adelante 
todas y cada una de las 
necesidades que tengan, 
y nosotros desde nuestra 
trinchera, tocar puertas 
en las diferentes áreas 
de gobierno, para cumplir 
con nuestras obligaciones 
como responsables desde 
el Ayuntamiento de Tepic.

logrando algunos tripulantes 
nadar a la orilla, en tanto Alanís 
Rúelas, quien por cierto es  del 
poblado de Villa Hidalgo, este 
no corrió con la misma suerte 

ya que fue arrastrado por lo 
fuerte de la corriente de agua, 
sumergiéndose  hasta el fondo, 
sin que volviera a emerger a la 
superficie, ante la vista impotente 

Por su buen trabajo en el Cabildo de Tepic
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Eduardo Lugo agradeció a la ciudadanía el 
voto que lo llevará al Congreso del Estado
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Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Quiero agradecer a 
todas las personas de Santiago, 
especialmente a las personas 
del distrito número 5, celebrar la 
participación de la juventud, de los 
jóvenes que hicieron una gran tarea 
en esta ocasión celebrar a todos los 
hombres y mujeres libres de corazón 
y de pensamiento que decidieron 
valientemente a transformar Nayarit.
Lo anterior fue expuesto por el ahora 
diputado local electo por el distrito 
número V Eduardo Lugo  López, y en 
especial Santiago para mejorar para 
hacer algo positivo que la sociedad 
en su conjunto saldrá beneficiada 
con este voto por la alianza. La gente 
estaba agraviada sigue agraviada 
porque ahorita por todos lados se 
ven muestras de júbilo hay muchas 
personas que amanecieron después 
de la elección con otra esperanza, 
se ve la gente con nuevos bríos más 
estables más contenta, feliz de haber 
disfrutado una victoria como esta 
entonces  yo estoy muy agradecido 

con todos ellos les agradezco mucho 
a todos los operadores políticos, a 
todos los brigadistas que fueron el 
alma, el corazón de esta campaña y 
quiero agradecerles además a todos 
los ciudadanos que votaron.
A todos los ciudadanos que votaron 
libremente, a todos los ciudadanos 
que nunca habían votado, a los que 
no tienen partidos en fin a todos los 
que hicieron posible este triunfo, ya 
que se le da paso a la democracia 
en general ya que hicieron posible 
esta gran fiesta cívica en la que el 
resultado demuestra que Nayarit está 
a la altura del resto de los estados 
de la república, ya que estamos 
dando un ejemplo nacional,  y en la 
que Santiago, no se puede quedar 
atrás, Santiago dio una muestra 
extraordinaria de cómo salir a votar 
de cómo poner el ejemplo yo les 
dije que hagan saber el poder de su 
credencial de elector solo ustedes 
pueden hacer que despierte Nayarit, 
y sobre todo Santiago Ixcuintla, 
nosotros solo fuimos punta de lanza 

ya que el resto son los que abren la 
brecha para que nosotros lleguemos. 
Las muestras de afecto al director 
del grupo cultural independiente, 
fueron masivas por parte de la 
ciudadanía Santiaguense, quienes 
desde ya ven a Eduardo Lugo López, 

como un hijo más de nuestro pueblo 
Santiago Ixcuintla, y de su dragón 
encantado que yace dormido debajo 
de nuestro cerro milenario rodeado 
con las frescas aguas del río por 
donde llegara alguna vez el Sr. De 
la Ascensión. 

Por traidores vamos a correr a 
varios del PRI: matón Solorzano
de ahí, y luego la maestra esa 
de la Presa Blanca Nieblas, 
también fue del PRD, anduvo 
en la campaña de Pavel, y eso 
es lo que vamos a ver, a todos 
los que están ahorita en las 
oficinas del PRI les vamos a 
pedir su renuncia, y si no los 
vamos a llamar a ustedes que 
ejercen la prensa, para que se 
den cuenta como los vamos a 
correr de ahí.
Sergio desde tu perspectiva en 
este pasado proceso hubo ex 
diputados locales que trabajaron 
en contra que opinión tienes 
de ellos, “Mira yo los conozco 
pero si te doy nombres se van a 
enojar los bonitos”, casi siempre 
han trabajado en contra del 
partido, cuando no son llamados 
a puestos de elección popular, 
siempre han trabajado en contra, 
lo que pasa es que ahora 

trabajaron por debajo del agua, 
sabes a alguien que invitaron 
a un desayuno De puerta de 
Mangos, si hombre a Silvano 
Ramírez, quien fuera regidor 
y líder del comité municipal 
campesino, lo invitó Layín a un 
desayuno y fue el bonito, y es 
compadre del Pipiripau. Y así 
te puedo hablar de Cipriano 
Becerra, quien aparte debo 
de decirte Cipriano, votó en 
contra de Ney, en el partido 
hay la premisa de sumar, si, 
pero hay que sumar a gente 
limpia, a gente joven, gente que 
tenga ganas de trabajar y que 
no se venda, yo te puedo decir 
que las mujeres no se venden 
pero si los bonitos se venden 
porque les dicen hay te van 500 
o 1000 pesos y ahora estamos 
asustados ya que nos ganó el 
gato, porque el tigre ya nos 

había ganado,  nos ganó Toñito, 
el que tiene las manos limpias 
porque nunca ha trabajado y 
se dedica nada más a gastar 
los centavos de Toño el grande.
Pero Matón tú dices que hay que 
confiar en las mujeres, y fueron 
las mujeres las que hicieron 
ganar a Peña Nieto, que por 
bonito, y luego hacen ganar 
a Pavel, que porque estaba 
guapo, y también hacen ganar 
a Roberto, que porque es muy 
varonil, entonces las mujeres 
por pensar con el corazón, han 
sido parte fundamental en las 
derrotas del partido,  tienes razón 
Chema, yo tengo como activista 
del PRI 58 años y nunca me ha 
tocado nada, ni siquiera una 
escoba para barrer las calles 
dijo al finalizar la entrevista 
Sergio Solórzano, el matón de 
Cañada del tabaco. 

Con la sencillez que le caracteriza

*Ahora que nos ganó el gato, por ser toñito hijo del tigre toño, dijo.

José María Castañeda 
S A N T I A G O . -  F u e r t e s 
declaraciones en contra de 
quienes según manifiesta Sergio 
el Matón Solórzano, traicionaron 
en este pasado proceso electoral 
al Part ido Revolucionario 
Institucional y por consecuencia 
a los candidatos emanados 
del instituto político. Al partido 
revolucionario institucional dijo 
en un recuento de daños lo han 
prostituido al poner dirigentes 
sin ninguna convicción, como 
fue el caso dijo del Licenciado 
Gerardo Ramírez, quien había 
estado en contra del partido.
Se decía que era un buen 
personaje, sin embargo al salir 

del partido lo meten de delegado 
en la SAGARPA, en el municipio 
de Santiago, y nada más duró 
2 meses y vas para afuera 
porque no sirvió tampoco, Ah 
y ahora nos avientan hace 3 
años al bonito de Toro mocho, 
Poncho Virgen, luego que este 
no anduvo participando con 
Pavel Jarero. Les digo parte de 
la historia del partido y ahora 
que hayan puesto a  Samuel 
cuando Samuel en el tiempo del 
Tigre Toño Echevarría, andaba 
con ellos y nada más entró 
Roberto, y se hiso del PRI y 
ya hasta presidente del comité 
directivo es. Pero ténganlo por 
seguro que lo vamos a correr 


